

16 Provinces

Estuaire/Célébration du 17 août à Ntoum...

Un anniversaire plus terne que d'habitude



Le préfet Alphonse Débat Passantaire décorant un agent.



Phase du défilé des Forces de police.

PSNB
Ntoum/Gabon

OUTRE Libreville et les autres grands centres urbains du pays ayant abrité cet événement, la célébration des festivités commémorant le 57ème anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale a aussi eu lieu à l'intérieur du pays. C'est le cas à Ntoum, chef-lieu du département du Komo-Mondah, où les manifestations y relatives se sont déroulées, comme d'habitude, à la place des fêtes. Un anniversaire qui n'aura cependant pas connu l'affluence des précédentes éditions, au regard de l'absence notoire, non seule-

ment de nombreux élus locaux et nationaux (conseillers municipaux et départementaux), mais aussi de plusieurs cadres, filles et fils originaires de la localité. Et ce, en dépit de l'implication du préfet, Alphonse Débat Passantaire, en vue de faire de cette fête nationale une réussite. Mais ce ne fut malheureusement pas le cas, du moins en termes de mobilisation des populations. Les manifestations ont débuté par l'exécution de l'hymne national, *La Concorde*. Puis est intervenu le passage en revue des troupes par l'autorité départementale. Une séance de remise de décorations à quatre récipiendaires, élevés aux grades de Commandeur dans l'ordre national du Mérite gabonais et dans celui de



Passage du personnel du centre médical devant la tribune officielle.

l'Étoile équatoriale, a mis un terme à la première phase du programme établi par les autorités. C'est vers 12 heures, que le défilé militaire et civil a commencé avec, en tête de

file, les éléments de la gendarmerie nationale, ceux des Forces de police nationale et les anciens combattants. Venaient ensuite les administrations publiques (préfecture, mairie, Conseil

départemental, Trésor public, directions provinciales de l'Urbanisme, de l'Habitat et du Logement social, et celle de l'Agriculture, Caisse nationale de sécurité sociale, centre mé-

dical). Le secteur privé, représenté notamment par des boulangeries et la Société meunière et avicole du Gabon (Smag), a aussi pris une part active à l'événement. Enfin, le passage des associations, mouvements de jeunes et des colonies étrangères (Maliens et Camerounais), a bouclé cette ultime phase des festivités du 57ème anniversaire de l'indépendance du Gabon, sous les regards du maire de Ntoum, Juste Parfait Biyogo b'Otogo, du président du Conseil départemental, Julien Eko Ndong, du sénateur de Ntoum, Brice Anicet Mombo, et de quelques auxiliaires de commandement (chefs de villages et de quartiers).

... et à Kango

Un moment festif sur fond d'accent traditionnel



Ici, un instantané du défilé, avec le passage devant la tribune de l'opérateur Siat Gabon.



La tribune officielle, avec le préfet Albert Obame Menié (blanc) qui a présidé la cérémonie.

F.B.E.M
Libreville/Gabon

LA ville de Kango, située dans le département du Komo (Estuaire), a vibré le 17 août dernier au rythme de la célébration du 57ème anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale. Un moment

qui a rassemblé, comme à l'accoutumée, les forces vives de la localité à la place de l'Indépendance locale, pour un défilé civil. Etaient présents à cette manifestation : des responsables politico-administratifs du département, dont le préfet du Komo-Kango, Albert Obame Menié. Mais aussi, le maire de la ville, Christian Menvie M'Obame, ou le député du

3ème Canton du Komo-Kango, Paul Mba Abessole. Une des particularités de ces festivités aura été leur fort accent traditionnel, avec la présence des autorités traditionnelles du département. Ou encore, le défilé d'un danseur d'"Okoukouè", ce rite traditionnel masculin largement partagé par les populations gabonaises. L'arrivée du préfet sur le

lieu de la célébration a tout de suite donné le top de la cérémonie. S'en est suivi le défilé tant attendu. Lequel a vu la participation des travailleurs des administrations décentralisées, tout comme ceux des structures privées exerçant dans la localité : de la mairie de la ville au Conseil départemental du Komo-Kango, en passant par des associations telles Agnos,

et des entreprises agro-industrielles comme Siat ou Olam. Cette dernière structure est d'ailleurs la plus grande pourvoyeuse d'emplois du Komo-Kango, avec 1300 travailleurs. Et c'est donc, le plus naturellement du monde, que le passage de ce "pachyderme" devant la tribune officielle a suscité des salves d'applaudissements. Les festivités du 17 août

2017 à Kango se sont achevées par un déjeuner offert à sa résidence par le préfet Albert Obame Menié. Soulignons, enfin, qu'un agent public a été décoré d'une médaille d'argent au cours de ces festivités. Il s'agit du commandant adjoint de la brigade de gendarmerie de Kango-centre, l'adjudant chef major Thimoléon Mvele.